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Quando se fala em hidra-
tação o primeiro líquido que 
vem a mente é a água, certo? 
Não para um pesquisador euro-
peu. O Professor Ronald Mau-
ghan realizou um estudo na St. 
Andrews University, na Escócia 
e constatou que a água não é a 
bebida mais hidratante, reve-
lando que o leite é ainda mais 
hidratante do que a água.

Segundo Ronald Maughan 
a presença da lactose, proteí-
nas e gordura tornam a elimi-
nação de fluidos do estômago 
mais lenta. Isso faz com que o 
processo de hidratação fique 
mais prolongado, gerando uma 
maior saciedade. Além disso, o 
sódio, presente no leite,  atua 
como uma esponja. Seu efeito 
é sustentar a água no corpo, 
gerando assim uma menor 
quantidade de urina.

O estudo traz alguns aler-
tas, como o de que bebidas 

com mais açúcar concentrado 
(refrigerantes e sucos de fruta, 
por exemplo), não hidratam 
no mesmo volume de bebidas 
com menos açúcares. E o nosso 
cafezinho também foi pesqui-
sado. De acordo com a pesquisa 
um café comum, com aproxi-
madamente 80 miligramas de 
cafeína, seria tão hidratante 
quanto a própria água. Já con-
sumir mais de 300 mg de cafe-
ína gera um leve efeito diuré-
tico no corpo, eliminando o 
excesso de líquidos. Já o efeito 
das bebidas alcoólicas no orga-
nismo foi comentado por Mau-
ghan.

- A cerveja causa menos 
perda de água do que o uís-
que, porque você ingere mais 
líquido com a cerveja. Bebidas 
alcoólicas fortes irão desidratá-
-lo, bebidas alcoólicas diluí-
das, não – enfatiza O Profes-
sor Ronald Maughan
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Delaroli inaugurou 
maternidade com o nome 
da avó

Com grande cerimônia, o 
prefeito de Itaboraí, Marcelo 
Delaroli (PL), inaugurou na 
semana passada a reforma do 
setor de maternidade do Hos-
pital Municipal Desembarga-
dor Leal Júnior, que agora leva 

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
por��RODRIGO DA MATTAa voz do povo a
p

>> RODRIGO DA MATTA É JORNALISTA, CONSULTOR EM MARKETING POLÍTICO E ELEITORAL 

@rodrigo_damatta/
rodrigo.damatta.5
(21) 96468-3367

o nome de Helena Delaroli, em 
homenagem à sua própria avó. 
Essa iniciativa surpreendeu a 
população da cidade.

Delaroli inaugurou 
maternidade com o nome 
da avó I

Nas redes sociais, o prefeito foi 
questionado por muitos internau-

tas sobre a escolha do nome e se 
justificou dizendo que sua avó era 
parteira, mas não forneceu mais 
detalhes sobre sua importância 
para a cidade ou se ela era natu-
ral de Itaboraí.

Prefeitura vai ter que 
reduzir comissionados

A Prefeitura de Nova Fri-

burgo, vai reduzir o número de 
cargos comissionados até che-
gar a 10% do 10% do percen-
tual total de servidores efeti-
vos. O Termo de Ajuste de Con-
duta neste sentido foi firmado 
pela administração municipal 
com a 1ª Promotoria de Jus-
tiça de Tutela Coletiva, MPF 
e o MPT.

MP investiga aniversário de Magé com previsão de custo de R$ 20 milhões
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Prefeitura vai ter que 
reduzir comissionados I

O acordo estabelece ainda que 
o número de cargos comissiona-
dos não poderá ultrapassar a 50% 
dos cargos em cada uma das secre-
tarias de governo, e a Prefeitura 
se comprometeu a não criar car-
gos em comissão que não sejam de 
direção, chefia e assessoramento.

Está falando sério, 
prefeito?

O prefeito de Itaguaí, Dr. 
Rubão, quer poder tomar o ter-
ritório vizinho e ele embarcou. 
O chefe do Executivo está pro-
pondo por lá que o ex-distrito 
Seropédica, que foi emancipado 
em 1995, voltará a compor o ter-
ritório itaguaiense.

Está falando sério, 
prefeito? I

O pior é que tem muita gente 
acreditando no sucesso do que 
está sendo visto pelos mais ante-
nados como uma “viagem” de 
Rubens, que ontem (6), em trans-
missão via internet, revelou que 
teria ingressado na Justiça ques-
tionando o processo de autono-
mia político administrativa, e “as 
chances de vitória são grandes”.

Reprodução

OMinistério Público está 
investigando a celebra-

ção do aniversário de 458 
anos de Magé, que come-
çou ontem (7) e vai até 
domingo (11). Embora o 
evento seja financiado com 
recursos públicos da gestão 
do prefeito, Renato Cozzo-
lino (PP), haverá a comer-
cialização de camarotes. O 
custo total estimado pode 
chegar ao dobro do ano 
anterior, totalizando R$ 20 
milhões. No entanto, o con-
trato com a empresa res-
ponsável pela exploração 
dos camarotes não foi divul-
gado no Portal da Transpa-
rência de Magé.

POR: RICO ALBUQUERQUE

A
través de coletas 
de amostras do 
solo da Lua, fei-
tas pela sonda lu-

nar chinesa Chang’e 5, foram 
encontradas pequenas con-
tas com “quantidades subs-
tanciais” de água. A água es-
tava incrustada em pequenas 
esferas de vidro formadas em 
meio à “sujeira lunar” pro-
vocada por impactos de me-
teoritos.

Esse novo “reservatório” 
de água na superfície da Lua 
aponta que, em futuras mis-
sões dos robôs, a água poderá 
ser extraída por meio do aque-
cimento das esferas.

- Como existem bilhões, 
senão trilhões, dessas esfe-
ras formadas por causa dos 

impactos, isso pode represen-
tar um volume significativo de 
água na lua – destacou o pes-
quisador Hejiu Hui, que par-
ticipou do estudo, da Univer-
sidade de Nanjing, uma das 
instituições de ensino mais 

prestigiadas da China.
A descoberta de água 

na lua pode ser impor-
tante para futuras tripula-
ções que forem explorar o 
nosso satélite natural. Tam-
bém poderá ser usado em 

combustíveis dos foguetes e 
para um sonho que beira a 
ficção científica: a habitação 
da lua pelos seres humanos.

A NASA quer enviar 
astronautas de volta à Lua 
até o fim de 2025.
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MP investiga aniversário 
de Magé com previsão de 
custo de R$ 20 milhões I
A festa de aniversário da cidade 
em 2022 permanece em investi-
gação pelo Ministério Público. O 
valor estimado na ocasião foi de 
R$ 9,3 milhões, mas não é possí-
vel determinar o montante efeti-
vamente gasto por meio do Portal 
da Transparência. Serão destina-
dos mais de R$ 2,2 milhões para 
as atrações musicais. Os custos de 
cada apresentação variam entre R$ 
230 mil e R$ 850 mil.

MP investiga aniversário de Magé com previsão de custo de R$ 20 milhões II
Estão confirmadas performances de artistas renomados nacionalmente, como Ferrugem, Matheus e Kauan, 
Capital Inicial, Bell Marques e Wesley Safadão. Apesar de ser um evento financiado com recursos públicos, 
serão disponibilizados camarotes para venda. Os ingressos têm preços que variam de R$ 50 a R$ 2 mil.

Nature Geoscience

Ciência e Saúde
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A Voz das 
Comunidades
por ALBERTO AHMED

Falta de sinalização Falta de sinalização 
atrapalha trânsito atrapalha trânsito 

Ônibus escolares são obrigados a pararem no meio da 
via , interditando o acesso , devido a Cet-Rio não 

sinalizar a Autoestrada Lagoa-Barra, com placa solici-
tada para embarque e desembarque escolar.

A falta de sinalização acabou em briga na última quarta-
-feira, quando um policial militar foi flagrado agredindo 
um motorista de um ônibus escolar, próximo a uma escola 
na Estrada da Gávea, na Rocinha, Zona Sul do Rio. De 
acordo com moradores, a confusão aconteceu porque o 
condutor teria demorado para estacionar o veículo.

Na gravação, o PM chega a sacar uma pistola e a encos-
tar no peito de um outro homem, que aparece pedindo 
calma ao agente e tentando evitar que ele entrasse no 
ônibus.

Segundo a Associação de Moradores da Rocinha, a 
UPP deu um retorno sobre o ocorrido: A atitude do PM 
foi repudiada e o mesmo já foi advertido pelo Coman-
dante da base. A alegação do ato , foi desacato à autori-
dade em discussão de trânsito.

A Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (UFRJ) e o con-
sócio Bônus-Klefer assinaram 
um contrato para a nova ges-
tão do ‘Canecão’. O consócio 
foi vencedor do leilão da con-
cessão de 30 anos da área no 
campus Praia Vermelha com 
o equipamento cultural mul-
tiuso, com lance final de R$ 
4,35 milhões. O grupo também 
será responsável por uma série 
de contrapartidas à instituição.

Além de investir na parte 
cultural, o consórcio precisará 
construir um restaurante uni-
versitário no campus Praia Ver-
melha com capacidade para 
fornecer duas mil refeições por 
dia, além de dois prédios aca-
dêmicos no mesmo campus. 
Isso possibilitará que o Palá-
cio Universitário concentre ati-
vidades de pesquisa e exten-
são das unidades ali atuantes.

Segundo Carlos Frederico 
Leão Rocha, vice-reitor em 

exercício da Reitoria, a UFRJ 
devolverá um importante 
espaço cultural para o Rio.

O período de concessão 
do espaço é de 30 anos e o 
valor mínimo para outorga é 
de R$ 625 mil. O consórcio 
Bônus-Kefler precisará fazer 
intervenções que chegam a R$ 
137,7 milhões em todo o pro-
jeto, sendo R$ 53,7 milhões nas 
instalações acadêmicas e R$ 
84 milhões na parte cultural.

A limitação da taxa de ocu-
pação é de 30% e o gabarito é 
de 20 metros, com pelo menos 
70% de área de livre circula-
ção. A UFRJ terá direito a uso 
de 270 dias por ano do Espaço 
Ziraldo e a 50 dias por ano do 
espaço cultural multiuso. A 
área total com intervenções 
tem 15 mil metros quadrados 
entre as imediações do Sho-
pping Rio Sul, onde ficava 
o antigo Canecão, e o novo 
espaço multiuso. 

O 
compositor e presi-
dente de honra da 
Mangueira, Hélio 
Rodrigues Neves, 

mais conhecido como Hélio 
Turco, morreu ontem, aos 87 
anos. O sepultamento será nes-
ta sexta-feira (9), no Cemitério 
São João Batista, em Botafogo, 
na Zona Sul, às 10h30. O ve-
lório terá início às 8h.

O baluarte estava internado 
desde a última terça-feira (6) 
na UPA do Engenho Novo, na 
Zona Norte, com uma infecção. 
Segundo familiares, a causa 
do falecimento foi septicemia.

Nos últimos anos, ele estava 
com problemas de locomoção. 
No entanto, mesmo usando 
cadeira de rodas, marcou pre-
sença no desfile de 2023, no 
carro abre-alas.

Hélio é o maior campeão 
das disputas de samba-enredo 
da história da Estação Pri-
meira de Mangueira, sendo 
autor de 16 canções escolhi-
das para embalar os desfiles da 
segunda maior campeã do car-
naval carioca. Dentre estes, o 
compositor alcançou o campe-
onato com seis. Ele também se 
notabilizou por fazer as bandei-
rinhas de papel que eram distri-
buídas para o público das arqui-
bancadas da Sapucaí. Gostava, 
também, de fazer pipas.

Para a presidente da Verde 
e Rosa, Guanayra Firmino, a 

perda do compositor é uma 
“perda inestimável”. “É uma 
perda para a nossa escola, para 
a comunidade da Mangueira e 
para mim, que tive o prazer de 
ser próxima dele, pois mora-
mos anos na mesma vila. Hélio 
Rodrigues Neves, o nosso Hélio 
Turco era além de um grande 
compositor, também amigo, 
engraçado, de conversas lon-
gas, sempre sobre Mangueira e 
seus personagens, que andava 
pela comunidade toda, todos 
conheciam e reverenciavam, 
fará muita falta”, lamentou.

Ele assinou clássicos como 
“Yes, Nós Temos Braguinha”, 

quando a Mangueira foi cam-
peã em 1984, ano da inaugura-
ção do Sambódromo, e “Cem 
Anos de Lberdade, Realidade 
ou Ilusão?” (1988).

Em nota, a Mangueira 
lamentou a morte. “É com 
enorme pesar que a Estação 
Primeira de Mangueira informa 
o falecimento, aos 87 anos, de 
seu presidente de honra Hélio 
Rodrigues Neves, conhecido 
carinhosamente por todos 
como Hélio Turco. Sambista, 
compositor e baluarte da Verde 
e Rosa, seus sambas embala-
ram o sonho da Mangueira na 
Avenida por 16 vezes, conquis-

tando 6 título, o que o tornou o 
compositor com maior número 
de conquistas da Escola. Em 
nome da presidenta Guanayra 
Firmino e toda sua diretoria, 
a Estação Primeira de Man-
gueira abraça com todo cari-
nho seus familiares e amigos 
neste momento de grande dor.”

Neta de Dona Zica e do 
compositor Cartola, Nilcemar 
Nogueira também lamentou. 
“Perdemos nosso presidente 
de honra. Perde o Brasil um 
grande sambista. Vai em paz, 
mestre querido”, publicou a 
fundadora do Museu do Samba 
nas redes sociais.

Morre Hélio Turco, presidente 
de honra e maior vencedor de 
sambas-enredo da Mangueira

Compositor assinou 16 obras para a Verde e Rosa e, com seis delas, embalou campeonatos

 O Conselho Diretor 
da Agência Reguladora de 
Transportes Públicos do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Agetransp) decidiu man-
ter a multa aplicada contra 
a SuperVia no valor de R$ 
131.990,79 “por descum-
primentos contratuais rela-
tivos à falha na prestação do 
serviço no ramal Guapimi-
rim”. A informação foi divul-
gada pelo órgão regulador na 
última segunda-feira (5/6).

Em 2018, a concessioná-
ria paralisou as operações no 
trecho citado, entre os dias 
30 de junho e 1º de julho e 
entre 3 e 12 de julho, ao ale-
gar “falta de segurança”. Na 
época, moradores do muni-
cípio vizinho de Magé, por 
onde passa o ramal Guapimi-
rim, fizeram protestos contra 
a desativação de duas esta-
ções de trem.

Os manifestantes inva-
diram a via férrea e incen-
diaram objetos próximos às 
estações para impedir a cir-
culação do trem, sendo a pri-
meira ocasião no dia 30 de 
junho daquele ano na estação 
Santa Guilhermina e depois 
no dia 3 de julho próximo à 
estação Santa Dalila.

A empresa justificou que 
“ações como essas coloca-
ram em risco a integridade 
de passageiros e funcioná-
rios” e que aguardaria a situ-
ação se normalizar para res-
tabelecer o serviço”.

Em outubro de 2020, a 
Agetransp multou a Super-
Via, mas esta tinha recorrido. 
O ente fiscalizador decidiu 
manter a multa, ao sustentar 
que “a concessionária falhou 
em não prover a continui-
dade e a retomada do ser-
viço no menor tempo possí-
vel, além de não comprovar 
a informação sobre possíveis 
danos estruturais na via per-
manente”.

Com a interrupção tem-
porária das operações, pas-
sageiros de Magé e de Gua-
pimirim foram afetados. O 
trem é o meio de transporte 
menos custoso – em compa-
ração a ônibus e vans – para 
quem precisa trabalhar em 
Duque de Caxias ou no Rio 
de Janeiro, por exemplo. O 
principal problema que os 
usuários continuam enfren-
tando ao longo de anos é a 
má prestação do serviço, com 
trem sucateado no supraci-
tado ramal.

Um caminhão de modelo bitrem que transportava combustível tombou 
e pegou fogo na manhã de ontem, na subida da Serra de Petrópolis. O 
motorista do veículo morreu e outros cinco automóveis foram atingidos 
pelas chamas, sendo que quatro ficaram totalmente danificados e 
um foi parcialmente prejudicado. Uma outra vítima teve queimaduras 
superficiais no braço e foi liberada. A via ficou totalmente interditada por 
mais de sete horas a partir da praça de pedágio de Duque de Caxias, no 
sentido Juiz de Fora.
Segundo a Polícia Rodoviária Federal (PRF), uma faixa da via foi 
liberada às 13h45. Equipes do Grupamento de Operações com Produtos 
Perigosos (Gopp) dos bombeiros atuaram no combate ao incêndio. 
O acidente aconteceu na manhã do feriadão de Corpus Christi, dia de 
grande movimento na via. A Região Serrana é um dos principais destinos 
escolhidos pelos cariocas.

MOTORISTA MORRE 
APÓS CAMINHÃO 
DE COMBUSTÍVEL 
TOMBAR E PEGAR 
FOGO NA SERRA DE 
PETRÓPOLIS

Outros cinco veículos também foram atingidos pelo incêndio. 
Acidente interditou o sentido Juiz de Fora da BR-040 e causou um 

congestionamento de dois quilômetros

Agetransp mantém multa de  
R$ 131,9 mil contra a SuperVia por 
interromper circulação de trem  

no ramal Guapimirim

UFRJ assina contrato com consórcio  
para nova gestão do ‘Canecão’
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A manhã do último 
sábado, dia 3 de junho, foi 
marcada pela abertura dos 
Jogos Estudantis de Mes-
quita 2023 (JEM). A ceri-
mônia de abertura aconte-
ceu no Ginásio Poliesportivo 
da Vila Olímpica Municipal, 
no Cosmorama, e contou com 
os alunos fazendo o desfile, 
juramento esportivo e acen-
dendo a pira olímpica. A com-
petição tem 16 escolas par-
ticipantes, contando com as 
unidades da rede municipal 
pública e particular, e segue 
até o dia 7 de julho.

Nesta edição, os jogos 
possuem seis modalidades, 
que são: futsal, futebol 7, 
queimado, xadrez, atletismo 
e jiu-jítsu. Ao todo, cerca de 
1.200 alunos participam dos 
Jogos da Baixada de Mesquita 
2023. Os jogos acontecerão 
todas as terças e quintas-fei-
ras. Já as finais serão deci-
didas aos sábados. A sole-
nidade de premiação acon-
tecerá no próprio dia 7 de 
julho, sexta-feira, no Audi-
tório Zelito Viana, na sede 
da Prefeitura Municipal de 
Mesquita.

Essa é a terceira edição 
dos Jogos Estudantis no 
município. “Nessa competi-
ção, conseguimos trazer, aos 
alunos, o espírito de tudo o 
que o esporte pode agregar 
na vida deles. É a socializa-
ção, a partilha e o aprender 
a disputar de maneira saudá-
vel, em uma cultura de paz. 
Além disso, amizades são for-
madas e relações são cons-
truídas. Então, isso tudo vai 
muito além dos esportes”, 
pontua Monique Rosa, sub-
secretária municipal de Edu-
cação de Mesquita.
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Nos jogos, os sistemas 

adotados são da categoria 

simples, com três disputas 
de cada esporte. As catego-
rias são divididas entre sub-
12 e sub-14, com times mas-
culinos e femininos. Vale lem-
brar que as partidas terão 
acompanhamento e arbitra-
gem profissional. Com isso, 
no encerramento das compe-
tições, serão entregues meda-
lhas e troféus aos ganhadores.

“Os Jogos Estudan-
tis formam a base de qual-
quer sistema esportivo, seja 
ele municipal, estadual ou 
federal. É uma oportunidade 
única e especial de promo-
ver os jogos. Porque, a par-
tir desse convívio escolar, 
por meio das modalidades, 
é que os estudantes vão tra-
balhar os fundamentos espor-
tivos. Temos vários exemplos 
nesse assunto”, comenta o 
subsecretário municipal de 
Cultura, Esporte, Lazer e 
Turismo, Kleber Rodrigues.

Felipe Teixeira é um dos 
alunos que marca presença 
nas disputas. Atleta profissio-
nal, ele também foi escolhido, 
junto com a aluna Mariana 
Fernanda, para acender a 
pira olímpica, dando início 
aos jogos. “Achei o evento 
e a estrutura legal. O que a 
prefeitura vem fazendo pelo 
esporte na cidade é algo 
muito bom. Agradeço a opor-
tunidade de participar desse 
evento e de ter sido chamado 
para essa missão de acender 
a pira”, explica Felipe, que 
mora na Jacutinga.

������	��������
A ideia de trazer a simbo-

logia dos Jogos Olímpicos às 
disputas é incentivar o com-
prometimento dos envolvi-
dos, ressaltando a seriedade, 
o espírito esportivo e o “Fair 
Play”. Isso além de propor-
cionar o aprendizado e a 
diversão.

�ando continuidade às atividades 
direcionadas aos estudantes das 
escolas públicas de Resende, a 
Prefeitura preparou um calen-

dário para junho do Programa Saúde 
na Escola (PSE) que envolve ações em 
nove unidades de ensino. As atividades 
são feitas em conjunto entre as secreta-
rias de Saúde e Educação, CCZ, Vigi-
dant, Guarda Municipal e NASF.

A primeira atividade aconteceu no 
último dia 5 na Escola Municipal Pro-
fessor Oswaldo da Rocha Camões. Os 
alunos do sexto ano e profissionais 
participaram das palestras “Promoção 
em Alimentação Saudável” e do com-
bate ao mosquito do Aedes Aegypti, 
ambas fazem parte da Semana do 
Meio Ambiente.

Nesta terça-feira, dia 6, as atividades 
aconteceram na Escola Municipal Maria 
Dulce Freire Chaves durante todo o dia. 
No turno da manhã, alunos do pré I e 
II receberam instruções sobre higiene 
corporal; e estudantes do primeiro e 
segundo anos assistiram a palestra de 
“Combate ao mosquito Aedes Aegpyti”. 

Já na parte da tarde, os mesmos con-
teúdos foram apresentados aos alunos 
dos terceiro, quarto e quinto anos, res-
pectivamente.

“O Programa Saúde na Escola pro-
move tópicos importantes a serem deba-
tidos e apresentados aos estudantes. São 
situações do cotidiano que unem saúde 
e educação e melhoram a qualidade de 
vida dos estudantes da rede pública. Este 
programa é uma iniciativa do Governo 
Federal, vinculado à Atenção Primária 
à Saúde”, disse a coordenadora do PSE, 
Daniela Theodoro.
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12/06 - Creche Municipal Rubens da 
Silva Lamin
Horário: 09h
Atividade: Promoção em alimentação 
saudável, combate ao mosquito do 
Aedes Aegypti e promoção em saúde 
bucal

13/06 - CIEP Brizolão 489 Augusto de 
Carvalho
Horário: 10h

Atividade: Promoção em higiene 
corporal

14/06 - CIEP 347 Dr. Jorge Miguel 
Jayme
Horários: 09h e 14h
Atividade: Saúde sexual e reprodutiva

14/06 - CIEP 347 Dr. Jorge Miguel 
Jayme
Horários: 09h e 14h
Atividade: Saúde sexual e reprodutiva

16/06 - E.M. Chico Mendes
Horário:  ainda a confi rmar
Atividade com comunidade Terra Livre: 
Promoção em alimentação saudável, 
combate ao mosquito do Aedes 
Aegypti e promoção em saúde bucal, 
saúde ambiental

20/06 - E.M. Luiz Pistarini
Horário: ainda a confi rmar
Atividade com comunidade em Bulhões: 
Promoção em alimentação saudável, 
combate ao mosquito do Aedes Aegypti e 
promoção em saúde bucal, saúde ambiental
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@clovismonteiroofi cial
por��CLÓVIS MONTEIROa voz do rio p

 @clovismonteirotupi Clovis Monteiro

Divulgação
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DEPORTADOS
De outubro de 2019 até maio deste ano, 8.969 pessoas foram deportadas dos 

Estados Unidos para o Brasil. No total, 94 aviões pousaram no Aeroporto Inter-
nacional de Belo Horizonte, em Confins, trazendo homens, mulheres e famí-
lias inteiras em situação irregular no país ou que foram presos ao tentar atraves-
sar a fronteira pelo México. Segundo a Polícia Federal, 90% dos deportados são 
homens com idades entre 20 e 40 anos.

ADOÇÃO 
Amanhã, das 13 

às 19 horas, a minha 
colega  Karla de Lucas 
estará com a ONG 
Bichinho Feliz, no 
Shopping Via Brasil, 
em Irajá, na Rua Ita-
pera, 500, próximo do 
Trevo das Margaridas, 
na Avenida Brasil, com 
mais uma campanha de 
adoção de cães e gatos. 
É de graça, mas tem que 
passar por uma entre-
vista e levar documen-
tos de identidade, CPF 
e comprovante de resi-
dência.Vai ter também, 
agendamento de cas-
tração, com distribui-
ção de senhas.

 Alunos de nove unidades de ensino receberão atividades de saúde e educação

Cerca de 220 mil passageiros devem passar 
pela Rodoviária do Rio neste feriado de 

Corpus Christi. O dia de maior movimen-
tação foi na quarta-feira, 07/06, quando 
23.070 pessoas embarcaram e outras 19.500 
desembarcaram pelo terminal. Os viajantes 
devem chegar com antecedência de, pelo 
menos, 1 hora de antecedência ao embar-
que em função dos congestionamentos no 
entorno. Na terça-feira (6), a Rodoviária do 
Rio S/A, representada pela diretora geral 
Roberta Faria, o diretor Marcel Rocha e a 
head de comunicação, Beatriz Lima, par-
ticipou do I Seminário Internacional de 

Turismo Sustentável promovido pela Setur 
e Orla Rio, no Hotel Nacional e que abor-
dou a adoção de práticas ambientalmente 
corretas no turismo, o que inclui os modais 
aéreo e rodoviário.(foto)
Legenda da foto: da esquerda para direita 
:João Marcello Barreto, presidente da Orla 
Rio; Dáfnis Macédon, gerente de Marke-
ting do Hotel Nacional; João Barreto Costa,  
fundador da Orla Rio; Guilherme Borges, 
vice-presidente da Orla Rio; Roberta Faria, 
da Rodoviária do Rio;  Bruno Kazuhiro, da 
Secretaria Municipal; Marcel Rocha e Bia 
Lima, da Rodoviária do Rio.

RODOVIÁRIA 
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�ais de 125 estudan-
tes da rede muni-
cipal de ensino de 
Duque de Caxias, 

na Baixada Fluminense, parti-
ciparam da ação especial que 
deu início a programação da 
semana do meio ambiente, na 
última segunda-feira (5). Com 
a presença da Águas do Rio, 
os jovens puderam conferir de 
perto as atividades lúdicas e 
interativas promovidas pelo 
programa “Saúde Nota 10”, 
além de se refrescarem com 
água geladinha após as ginca-
nas.

Quem também aproveitou 
a visita foi Matheus Silva de 
Menezes, educador responsável 
pela Escola Municipal Profes-
sor Oneres Nunes de Oliveira. 
Ele comentou sobre a importân-
cia desse tipo de ação. “É sem-
pre bom participar de ativida-
des fora da escola, porque nós 
crescemos em um mundo onde 
não temos isso com frequência, 
principalmente nossas crian-
ças. Isso permite que os alu-
nos saiam do ambiente escolar 
e possam explorar outros locais 
para adquirir novos conheci-
mentos relacionados ao meio 
ambiente”, destacou o inspetor.

Os alunos se mostraram 
participativos e responderam 
perguntas relacionadas ao uso 
consciente da água com agili-
dade. Outros ficaram surpre-
endidos ao descobrirem qual 

é destinação correta do esgoto 
e como eles podem levar esse 
conhecimento para dentro de 
casa também.

“Nosso dia foi muito pro-
veitoso! No jogo do sanea-
mento, meus alunos conse-
guiram entender a responsa-
bilidade de usar água de forma 
consciente para evitar o desper-
dício”, finalizou Matheus.

O principal objetivo da 
Águas do Rio é fazer com que 
os mais jovens se tornem mul-
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Mais um paredão está recebendo 
o colorido do “Cidade Ilustrada”: a 
Praia das Pedrinhas, às margens da 
BR-101. O projeto está levando para 
a região tons de amarelo, laranja, roxo 
e lilás. Além de desenhos que lem-
bram a cultura local, como a beleza 
do famoso pôr do sol, peixes, pesca-
dores e caranguejos.

A pintura da Rua Ponta Grossa já 
foi concluída. Em seguida, após fina-
lizar o paredão da Rua Sérgio Martins 
de Carvalho, o projeto vai tomar conta 
da Praça da Praia das Pedrinhas com 
as suas cores.

E os moradores aprovaram as 
artes e o colorido. A aposentada 
Dona Lucinéia Silva, de 57 anos, 
gostou da ideia de chegar na janela 
e ver a nova pintura.

“Olha que coisa mais linda isso 
que estão fazendo. É uma arte muito 
bonita. Antes eu acordava e via um 
muro sem graça. Agora, eu abro a 
janela e já vejo essas cores vivas, ale-
gres. A gente começa o dia melhor”, 
brincou.

O Cidade Ilustrada foi idealizado pelo 
prefeito Capitão Nelson ainda no seu pri-
meiro ano de governo. O prefeito recebeu 

em seu gabinete um grupo de grafiteiros 
da cidade com o objetivo de desenvol-
ver uma iniciativa que proporcionasse 
um ambiente agradável, além de cons-
cientizar a população sobre a necessi-
dade de conservar os locais públicos, 
melhorando o aspecto de diversos pon-
tos do município.

O “Cidade Ilustrada” já coloriu o 
Alcântara , Marambaia, Colubandê, 
Tribobó, Maria Paula, Jardim Catarina 
e Santa Luzia. O projeto tem apoio 
da Secretaria de Meio Ambiente e da 
Fundação de Artes, Esporte e Lazer 
de São Gonçalo.
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Divulgação

 Cultura local está sendo retratada através do projeto “Cidade Ilustrada”
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AVISO DE LICITAÇÃO
Convido aos interessados pela ASSEMBLEIA DE FUNDAÇÃO, 
APROVAÇÃO DE ESTATUTO, ELEIÇÃO DE DIRETORIA E 
CONSELHO FISCAL da LIGA NACIONAL DE FUTEBOL E ATLETAS 
TRANS a comparecerem por videoconferência através do link: Link da 
videochamada: https://meet.google.com/bnz-pugg-jbw, no dia 22 de 
junho de 2023, às 19:00 horas em primeira chamada e às 19:30 em 
segunda chamada, a participarem na qualidade de sócio fundador, 
ocasião em que será discutido a aprovação da fundação da entidade, 
aprovação do Estatuto Social e serão eleitos os membros da Diretoria e  
do Conselho Fiscal..

Rio de Janeiro, 07 de maio de 2023. 

Cristian Lins Silva 
Pela Comissão Organizadora

Divulgação
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Aprimorando a gestão muni-
cipal. A Tenda da Ouvidoria Iti-
nerante de Belford Roxo reto-
mou as atividades na terça-feira 
(06) e atendeu os munícipes na 
Praça Eliaquim Batista. Com o 
objetivo de promover diálogos, 
ouvir e mediar os anseios da 
população, a equipe da Ouvi-
doria esteve presente para solu-
cionar as demandas pertinen-
tes do município. Os bairros do 
Lote XV e São Bernardo rece-
berão a visita da tenda na pró-
xima semana.

A ouvidora-geral de Belford 
Roxo, Joice Bigatti, organizou 
os atendimentos e acompanhou 
as demandas dos belforroxen-
ses. “Vamos seguir oferecendo 
esse espaço dedicado ao mora-
dor da cidade, duas vezes por 
semana, percorrendo diversos 
bairros”, comentou. “Todo cida-
dão será ouvido na tenda e a 

demanda será encaminhada 
para os setores pertinentes. 
Estamos abertos para receber 
elogios, críticas, sugestões e 
solicitações”, completou Joice.
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O morador do Jardim Almo, 

Luis Teixeira, 55 anos, aprovei-
tou a oportunidade para escla-
recer dúvidas com a equipe. “É 
muito importante poder recor-
rer a ajuda através dos profissio-
nais da tenda”, ressaltou. “Fui 
bem atendido pela Ouvidoria, 
agradeço pelo pronto atendi-
mento”, finalizou Luis.

O espaço da tenda da Ouvi-
doria Itinerante é aberto para 
moradores do município e todo 
atendimento. Com o protocolo 
de identificação são recolhidas 
informações básicas de contato 
como telefone, e-mail e a rua 
onde o visitante reside.

��������	

tiplicadores de conhecimentos 
sobre o saneamento básico. “É 
gratificante poder auxiliar no 
processo de aprendizagem des-
ses alunos. Além de ser uma 
oportunidade para falarmos do 
uso consciente da água para 
a população mais nova”, res-

saltou Luciana Muniz, coor-
denadora de Responsabili-
dade Social da Águas do Rio 
com atuação na Baixada Flu-
minense.

O evento foi uma realiza-
ção da Prefeitura da cidade, 
em parceria com a Secreta-

ria Meio Ambiente. Na ação, 
também foram realizadas ati-
vidades como a distribuição de 
mudas nativas da Mata Atlân-
tica, uma feira de adoção de 
animais e o lançamento da 
campanha da proteção ani-
mal “Agasalhe um AUMIGO”.

Atividades 
realizadas a céu 
aberto animam 
o público na 
Praça Roberto 
Silveira
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Presa desde janeiro após ser 
flagrada no aeroporto de Bali, na 
Indonésia, com quase 3 quilos 
de cocaína, a brasileira Manuela 
Vitória de Araújo Farias foi julgada 
ontem no país asiático e recebeu 
pena de 11 anos de prisão mais o 
pagamento de 1 bilhão de rúpias 
indonésias, o equivalente a cerca 
de R$ 300 mil. O resultado foi 
informado pela defesa dela, que 
tratou a sentença como “milagre”, 
pois para casos do tipo estão 
previstas penas severas como 
prisão perpétua e até a morte.
Em maio, o Ministério Público 
da Indonésia havia pedido que 
a jovem fosse condenada a 12 
anos de prisão. Manuela, que 
partiu de Florianópolis para Bali 
com a cocaína apreendida na 
bagagem, em dezembro de 2022, 

segue presa. Com a condenação, 
ela seguirá em regime fechado 
no país, informou o advogado 
Davi Lira da Silva, que atua com 
a família no Brasil. O defensor 
diz que não há possibilidade de 
ela cumprir a pena no Brasil e 
que futuramente poderá haver a 
progressão de regime.
“Onze anos de prisão, que acredito 

que pode ser cumprido de 6 a 7. 
A defesa se sente feliz. O termo 
usado por mim e pelos outros 
defensores é milagre”, contou Lira. 
O julgamento na Indonésia teve 
início em abril, dois meses após 
ela ser indiciada por tráfico. A 
brasileira tem 19 anos e foi detida 
com aproximadamente 3 quilos de 
cocaína na bagagem.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 9 DE JUNHO DE 2023

RONDA DO POVO
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ma mulher que trabalha-
va como prestadora de ser-
viço para uma agência co-
mercial da Light foi presa 

por policiais civis da 41ª DP acusada 
de fraude. Segundo a polícia, Larissa 
Rodrigues de Lima limpava o nome de 
clientes com dívidas com a Light pas-
sando os débitos para pessoas de ou-
tras regiões do Brasil.

No momento da prisão a funcioná-
ria terceirizada tinha acabado de alte-
rar o cadastro da concessionária, substi-
tuindo os nomes de clientes inadimplen-
tes por terceiros. O objetivo da fraude 
era evitar a futura cobrança do débito 
e, ao mesmo tempo, limpar o nome do 
cliente com a dívida.

Os delitos praticados pela prestadora 
de serviço provocaram segundo a polí-
cia enorme prejuízo ao patrimônio da 
empresa, gerando transtornos a popu-
lação e sobrecarregando o sistema judi-
ciário por conta da alteração indevida 
dos nomes no sistema.

Os policiais tentam agora identifi-
car os clientes beneficiados pelas frau-
des e outras pessoas utilizadas para 
cooptá-los.

Prestadora de serviço da Light é presa em 
flagrante por fraude em agência comercial

Funcionária 
terceirizada limpava 

o nome de devedores 
passando a dívida para 

pessoas de outras 
regiões do Brasil

O Centro de Operações 
Especiais (COE) da Polícia 
Militar intensificou, desde 
o início da madrugada de 
ontem, o policiamento na 
comunidade Bateau Mou-
che, na Praça Seca, Zona 
Oeste do Rio. Equipes do 
18º BPM (Jacarepaguá) já 
haviam reforçado o policia-
mento na região após o ata-
que a um veículo blindado 
da PM, no fim da noite de 
terça-feira (6), em repre-
sália pela morte do chefe 
do tráfico conhecido como 
“DVD”.

No entanto, um vídeo 
que circulou nas redes 
sociais, no fim da noite 
de quarta-feira (7), mos-
trou que a situação seguia 
tensa no local e mais equi-
pes foram deslocadas para 
a região. Nas imagens, um 
grupo de manifestantes, ves-
tindo camisas brancas, apa-
recem quebrando tijolos na 
entrada da base de policia-
mento de área da corpora-
ção. Enquanto os materiais 
de construção eram arre-

messados, quatro agentes 
do 18º BPM observavam a 
ação de represália. Os mani-
festantes que estavam no 
local pediam pela saída da 
equipe na comunidade.

Pessoas atiram tijolos contra 
base da PM no Bateau Mouche; 
policiamento é intensificado

Ato aconteceu horas depois 
do ataque a um veículo 

blindado da Polícia Militar. 
Represálias acontecem 

após a morte do chefe do 
tráfico da comunidade

JUSTIÇA DO RIO NEGA HABEAS CORPUS PARA PRODUTOR 
ACUSADO DE MATAR O ATOR JEFF MACHADO

Um homem foi preso na 
localidade conhecida como 
Beco do Belmonte, em Volta 
Redonda. O suspeito estava 
em posse de dois revólveres 
e várias embalagens com dro-
gas.

De acordo com policiais do 
28º BPM, houve uma denúncia 
sobre a localização do homem 
que praticava o crime de trá-
fico de drogas. O suspeito, que 
não teve sua idade revelada, 
foi abordado pelos militares 

e se entregou.
A Polícia Militar não espe-

cificou o tipo de cada droga 
apreendida ou a quantidade 
total. O material entorpecente 
e o homem foram levados para 
a 93ª (Volta Redonda).

Manuela Vitória de Araújo Farias foi detida com 3 quilos da 
droga no aeroporto de Bali. Defesa se diz aliviada com resultado, 

já que país prevê pena de morte para casos do tipo

Bruno de Souza Rodrigues 
está foragido desde o dia 

1º, quando o TJ expediu um 
mandado de prisão temporária

BRASILEIRA PRESA COM COCAÍNA EM AEROPORTO NA 
INDONÉSIA É CONDENADA À PRISÃO: ‘MILAGRE’, DIZ DEFESA

O Tribunal de Justiça do Rio 
(TJRJ) negou o pedido de habeas 
corpus feito pela defesa de Bruno 
de Souza Rodrigues. Com essa 
decisão da 1ª Câmara Criminal, 
o produtor não pode aguardar a 
conclusão do inquérito policial 
em liberdade. Bruno está foragido 
desde o dia 1º de junho, quando 
o TJRJ determinou sua prisão 
temporária pelo assassinato do 
ator Jeff Machado, de 44 anos. 
Ele foi iniciado por homicídio 
triplamente qualificado e 
ocultação de cadáver. O garoto 
de programa Jeander Vinícius da 
Silva Braga, também acusado pelo 
assassinato, foi preso na sexta-
feira passada (2). No mesmo dia, 
os advogados de Bruno estiveram 
na Delegacia de Descoberta de 
Paradeiros (DDPA), na Cidade de 
Polícia, Zona Norte do Rio.
ENTENDA O CASO
A morte de Jeff Machado está 

sendo investigada pela Delegacia 
de Descoberta de Paradeiros 
(DDPA). No último dia 22, o corpo 
do ator foi encontrado dentro de 
um baú enterrado e concretado a 
dois metros de profundidade em 
uma casa alugada, em Campo 

Grande, Zona 
Oeste do Rio.
O imóvel foi 
alugado pelo 
produtor 
Bruno 
Rodrigues 
em dezembro 

do ano passado, um mês antes 
do desaparecimento de Jeff. De 
acordo com as investigações, 
o homicídio foi motivado por 
questões financeiras. Bruno 
estaria com medo do que o ator 
poderia fazer após perceber que 
não participaria de gravação de 
novela após pagar R$ 20 mil ao 
produtor. Com isso, a morte teria 
sido planejada como  
forma de acobertar uma  
possível desmoralização que 
a vítima poderia causar ao 
assassino depois de perceber 
que ele não tinha ligações com 
emissoras de TV.

Homem é preso com armas e drogas 
após denúncia em Volta Redonda
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RONDA  
DO POVO
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CASO SANTIAGO ANDRADE: JUSTIÇA 
MARCA JÚRI POPULAR APÓS QUASE DEZ 
ANOS DA MORTE DE CINEGRAFISTA
O Tribunal de Justiça do Rio (TJRJ) 
definiu a data do júri popular de 
Fabio Raposo Barbosa e Caio Silva 
de Souza, acusados pela morte do 
cinegrafista Santiago Andrade, que 
aconteceu em fevereiro de 2014. A 
sessão plenária do 3º Tribunal do 
Júri acontecerá às 13h do dia 12 de 
dezembro.
Fabio e Caio responderam por 
homicídio doloso qualificado e 
explosão. Há quase dez anos, 
Santiago foi atingido por um rojão 
na cabeça enquanto registrava para 
TV Bandeirantes um confronto entre 
manifestantes e policiais no Centro do Rio, perto da Central do Brasil. O 
protesto estava dentro de uma série de atos que começaram em 2013, 
após o aumento da passagem de ônibus em São Paulo. Com a visão 
encoberta pela câmera no ombro, ele não viu o rojão sendo disparado.
“Desde já designo sessão plenária para o dia 12 de dezembro de 2023 
às 13:00 horas. Digam as partes no prazo de 5 dias, sob pena de perda 
da prova, se há alguma diligência pendente (exceto as já deferidas nos 
itens supra referidos pendentes de realização pelo cartório). Intimem-se/
requisitem-se as testemunhas e o acusado. Dê-se ciência ao Ministério 
Público e advogados”, escreveu a juíza Tula Correa de Mello.
O cinegrafista foi socorrido por colegas de imprensa, que o levaram ao 
Hospital Municipal Souza Aguiar. Ele sofreu afundamento do crânio e 
ficou internado durante quatro dias, sendo constatada morte cerebral 
no dia 10 de fevereiro. Aos 49 anos, Santiago deixou a esposa Arlita 
Andrade, com quem era casado há 30 anos, e a filha, Vanessa Andrade, 
na época, com 29 anos. 
Fabio foi preso no dia 9 de fevereiro, enquanto Caio foi detido três dias 
depois, na Bahia, onde tentou se esconder. Em 2015, os dois foram soltos 
por um habeas corpus e, no ano seguinte, o Superior Tribunal de Justiça 
determinou que o caso fosse a júri popular.

PARADOS EM BLITZ, MILICIANOS  
SÃO PRESOS COM ARMAS, COLETES  
À PROVA DE BALAS E CENTENAS DE  
PEÇAS DE MUNIÇÃO

Três homens foram presos em flagrante na madrugada desta quinta-
feira por porte ilegal de arma de fogo e roubo de veículo. Os suspeitos, 
segundo a polícia, integravam a maior milícia que atua na Zona Oeste do 
Rio. A prisão foi feita na Estrada do Magarça, em Campo Grande, durante 
uma blitz da Operação Lei Seca.
Ao serem parados na blitz, os passageiros se recusaram a abrir os vidros 
e a desembarcar do veículo. Ao realizar as buscas no veículo, os agentes 
encontraram o material que foi apreendido.
Com os suspeitos havia: um fuzil, três pistolas, 219 munições, 12 
carregadores, além de uma placa de cerâmica para colete balístico, 
quatro coletes, roupa de policial, um par de coturno, celulares e quase 
cem reais em espécie. O carro usado no momento da prisão também 
era produto de roubo. Os três homens foram levados para a 43ª DP 
(Guaratiba), onde foram autuados por porte ilegal de arma de fogo de 
calibre restrito e roubo de veículo.

SUSPEITO MORRE DURANTE  
CONFRONTO COM PMS NA BAIXADA
Um suspeito morreu durante um 
confronto com policiais militares em 
Belford Roxo, no bairro Bom Pastor, na 
manhã de ontem.
De acordo com a PM, militares do 
39º BPM estavam realizando um 
patrulhamento quando decidiram 
abordar um grupo suspeito na Estrada 
das Pedrinhas. Ao se aproximar dos homens, os policiais foram atacados. 
Houve uma troca de tiros e quando os disparos cessaram, um suspeito 
foi levado para o Hospital Municipal de Belford Roxo, mas não resistiu 
aos ferimentos. Uma pistola e 30 pinos de cocaína foram apreendidos. O 
material foi levado à 54ª DP (Belford Roxo).

U
m homem foi exe-
cutado a tiros, na 
noite desta quar-
ta-feira (08), na 

Avenida Isabel Domingues, 
na Gardênia Azul, Zona Oeste 
do Rio. Ele ainda não foi iden-
tificado. A região tem sido pal-
co de guerras constantes entre 
milicianos e traficantes. So-
mente neste ano, sete pesso-
as foram mortas na localida-
de em razão do conflito

De acordo com a Polí-
cia Militar, uma equipe do 
18º BPM (Jacarepaguá) foi 
acionada no local para verifi-
car um homicídio. Chegando 
na região, eles encontraram 
o corpo de um homem com 
diversas marcas de tiros no 
rosto e tórax.

GUERRA NA  
ZONA OESTE

Em janeiro deste ano, tra-
ficantes do Comando Verme-

lho (CV) invadiram comuni-
dades da Gardênia Azul, antes 
dominadas pela milícia. A 
briga entre milicianos e tra-
ficantes na região ainda per-
dura. Devido a luta por terri-
tórios, a PM tem intensificado 
sua atuação na região.

A Gardênia, assim como a 
Muzema, no Itanhangá, e Rio 
das Pedras, também na Zona 
Oeste, sofreu forte influência 
de milicianos nos últimos 30 
anos. Com a invasão, o trá-
fico, comandado por Edgar 
Alves de Andrade, também 
conhecido como Doca e Urso, 
um dos líderes da facção atu-
ante na Penha, na Zona Norte, 
tomou conta das comunidades 
e expandiu pontos de venda 
de drogas pela região.

Homem é executado a 
tiros na Gardênia Azul

Local foi isolado e 
preservado para perícia, que 
foi realizada pela Delegacia 

de Homicídios da Capital

O Ministério Público do Estado do 
Rio de Janeiro (MPRJ), por meio do 
Grupo de Atuação Especializada no 
Combate ao Crime Organizado (Gaeco), 
denunciou à Justiça do Rio bicheiros 
na Zona Norte do Rio, por extorsões 
e lavagem de dinheiro e integrantes de 
uma milícia que atua em Magé, na Bai-
xada Fluminense, por homicídio. Entre 
os denunciados está um policial mili-
tar e o bicheiro José Caruzzo Escafura, 
mais conhecido como Piruinha, de 93 
anos, que atualmente cumpre prisão 
domiciliar pela morte do neto de Natal 
da Portela, patrono da escola de samba 
de Oswaldo Cruz, em 2021.

A primeira denúncia oferecida à Jus-
tiça do Rio está relacionada à extorsão 
praticada por integrantes do jogo do 
bicho na Zona Norte do Rio, liderado 
por Piruinha, Monalliza Neves Esca-
fura, filha de Piruinha; Carlos Eduardo 
Menezes Machado, vulgo Cadu, Paulo 
Henrique Carvalho da Silva e Suelem 
de Souza Neves.

Além do crime de extorsão, 
Monalliza, Cadu e Suelem também 
foram denunciados por lavagem de 
dinheiro. Segundo a denúncia, as víti-
mas Natalino José do Nascimento 
Espínola e Max Wanderson Marques 
Lopes sofreram extorsões, ameaças 
e outros crimes que teriam sido pra-
ticados por Monalliza, Piruninha e 
outros bicheiros.

Os investigadores descobriram que 
Natalino e Monalliza junto à Cimafer 
2004 Ferro e Aço, de propriedade de 
Max, haviam firmado uma parceria de 
serviços. De acordo com o ajuste ver-
bal firmado entre as partes, o dinheiro 
seria utilizado para aquisição de mate-
riais e custeio de mão de obra, enquanto 
Max, na qualidade de sócio-administra-
dor da Cimafer, ficaria responsável pela 
prestação de serviços a diversas cons-
trutoras, cujos pagamentos seriam divi-
didos pelos três.

Com a frustração de negócios rea-
lizados pela Cimafer e o consequente 

prejuízo financeiro, instalou-se grave 
desavença entre, de um lado, Natalino e 
Max e, de outro, Monalliza e José Esca-
fura, os quais, utilizando-se do poder 
exercido através do jogo do bicho, pas-
saram a manejar os integrantes de sua 
organização para praticar crimes con-
tra Natalino, Max e seus familiares.

Mesmo após a prática de diversas 
extorsões, diante do não pagamento 
da ‘dívida’, Monalliza e Piruinha enco-
mendaram a morte de Neto. A vítima 
sofreu uma emboscada enquanto seguia 
a pé para a sua loja de veículos, a Auto 
Mix Veículos, na Estrada Intendente 
Magalhães, próximo a Rua Nova do 
Amorim, em Vila Valqueire, na Zona 
Oeste. Natalino era neto de Natal da 
Portela, patrono da escola de samba 
de Oswaldo Cruz, e ganhou o mesmo 
nome do avô. Ele era também sobri-
nho de Nezio Nascimento, presidente 
de honra da Escola de Samba Tradi-
ção. Desde o crime, Monalliza é con-
siderada foragida.

Fabio Raposo Barbosa e Caio 
Silva de Souza respondem por 
homicídio doloso e explosão

Homens foram presos quando passavam pela Estrada do Magarça,  
na Zona Oeste do Rio. Segundo a polícia, eles integravam a maior 

milícia que atua na região
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MPRJ denuncia bicheiro  
Piruinha e a filha por extorsão

Vítima era neto de patrono da Portela, morto em 2021. Órgão também ofereceu denúncia contra integrantes  
da milícia ‘Família Suruí’, que atua em Magé, na Baixada
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Uma cobrança interna te ajuda a entender como deve administrar o seu 
financeiro. Por isso, escute a sua consciência sobre uma decisão importante 
material. É preferível alcançar a paz interior a manter a mesma postura de antes. 
Pegue o dia para meditar e avaliar as possibilidades que se apresentam.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Por meio da maturidade, você vai encontrar uma solução para o que vem 
enfrentando. É preciso levar em consideração os compromissos que se 
apresentam para a construção de um plano eficaz e sólido. Pegue o dia para 
priorizar o que realmente é essencial em sua jornada, e nada mais.

TOURO
21 abr a 20 mai

Uma figura de autoridade ou uma pessoa mais experiente vem para 
ajustar um tema que lhe trouxe grandes tormentas emocionais. Se 
você tem um cargo de chefia, é preciso se posicionar com sabedoria 
e compreensão de temas que acontecem nos bastidores. Aliás, uma 
situação ocorre nos bastidores, e logo mais você ficará sabendo.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Fica em pauta a necessidade de avaliar investimentos e patrocínios. É 
uma fase em que o planejamento financeiro é essencial para obter os 
resultados almejados. Você está transitando por uma fase de crescimento 
profissional, mas é preciso atuar com comprometimento. Essa experiência 
lhe traz inspiração; por isso, escute a sua intuição.

LEÃO
23 jul a 22 ago

O seu relacionamento passa por uma fase de amadurecimento, e decisões 
serão tomadas para a construção de uma nova fase a dois. Uma conversa 
é necessária para estabelecer os limites e a integração de projetos 
importantes. Para um outro grupo de virginianos, essa experiência pode 
envolver sociedades e contratos. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

O seu trabalho, assim como a sua rotina, passa por ajustes importantes. Por isso, é 
um dia positivo para estabelecer limites, com o objetivo de organizar a sua agenda. 
Você pode receber um cargo de responsabilidade, e reuniões serão necessárias 
para você expor os seus planos. Se está em busca de trabalho, é um dia promissor.

LIBRA
23 set a 22 out

O seu trabalho, assim como a sua rotina, passa por ajustes importantes. Por 
isso, é um dia positivo para estabelecer limites, com o objetivo de organizar 
a sua agenda. Você pode receber um cargo de responsabilidade, e reuniões 
serão necessárias para você expor os seus planos. Se está em busca de 
trabalho, é um dia promissor.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você está amadurecendo os seus sentimentos e, nessa nova fase, será 
motivado a se comprometer com a pessoa amada. Para quem tem filhos, 
é preciso levar em consideração as responsabilidades que cercam as 
necessidades deles. Uma conversa sincera traz curas profundas na 
relação.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você pode sentir-se cobrado a estudar ou ficar a par de um assunto que 
pode envolver regras ou documentos. De alguma forma, o seu conhecimento 
está sendo mais exigido. Você é capaz de entender como deve atuar com um 
grupo de pessoas, e notícias podem circular trazendo essa mesma intenção. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

As pessoas do seu convívio, com foco em parentes, estão passando 
por uma fase importante de amadurecimento. Você pode ajudá-
las, porém com limites! Pegue o dia para analisar as fronteiras 
estabelecidas nessa troca, porque, se você ultrapassar, pode 
atrapalhar o processo de evolução das pessoas envolvidas.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

A relação com o seu dinheiro precisa amadurecer. Daqui para frente, é preciso 
considerar os limites dos gastos, porque existem compromissos ou planos 
materiais que precisam de tempo e da sua dedicação. Os resultados tendem a 
gerar frutos, porém é preciso interagir de uma maneira inteligente e madura. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Mudar o estado de consciência é um processo por vezes doloroso, 
porém necessário para o nosso desenvolvimento. Você está passando 
exatamente por essa fase. Você deve assumir mais responsabilidades 
daqui para frente, e isso envolve se posicionar com as pessoas do seu 
convívio de uma forma verdadeira e justa. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

IVETE SANGALO SE VESTE DE NOIVA 
PARA SHOW NO SÃO JOÃO DA THAY
Tudo cria da Ivete! Dezenas de famosos curtiram a 
já tradicional festa “São João da Thay”, organizada 
por Thaynara OG em São Luis do Maranhão. Ivete 
Sangalo subiu no palco vestida de noiva. Para 
quem não se ligou na referência, a tradicional 
personagem das histórias das tradições juninas, 
tidas como uma suposta festa de casamento.
Em 2023, o tema do “São João da Thay” foi 
“Elementos”, inspirado no novo filme da Disney. 
Uma pré-estreia do longa aconteceu durante 
essa semana, no “esquenta” da festa.

PAULA BURLAMAQUI MOSTRA 
DIFERENTES ÂNGULOS EM ENSAIO 
DE LINGERIE AOS 56 ANOS
Paula Burlamaqui voltou a agitar as redes sociais 
com fotos sensuais nesta quarta-feira, 7. Aos 
56 anos, ela compartilhou com os fãs registros 
de um ensaio que fez de lingerie, mostrando 
vários poses, em diferentes ângulos.
“Você pode ser quem você quiser, basta estar com a 
lingerie certa”, escreveu ela na legenda do post. Uau!
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R
echeado de histórias 
deliciosas, o projeto 
Vozes da Cozinha: 
sabores, saberes e 

memória na Rocinha docu-
mentou, por cerca de três me-
ses, 7 histórias de moradores 
atravessadas por uma culiná-
ria reveladora de muitos senti-
dos. Seis curtas documentais e 
um podcast em seis episódios 
contam as histórias de mora-
dores da Rocinha e suas rela-
ções com a cozinha.

Realizado pela equipe do 
Centro de Criação de Ima-
gem Popular (CECIP), o lan-
çamento dos curtas metragens 
aconteceu durante um festi-
val de cinema e comidinhas, 
na Biblioteca Parque da Roci-
nha, quando foram lançados 
também o podcast do projeto 
e um livro de receitas. O mate-
rial audiovisual faz parte agora 
do acervo do Museu Sankofa 
Memória e História da Roci-
nha.

Diante do telão do audi-
tório da Biblioteca Parque, a 
plateia reviveu os momentos 
assistindo aos curtas e mini-
docs. Luiza Pereira de França, 
de 81 anos, participante das 
oficinas no Centro Rinaldo De 
Lamare, estava orgulhosa com 
a exibição. Em um dos encon-
tros, ela fez um cuscuz que a 
fez lembrar suas raízes em Ita-
baiana, município da Paraíba. 

“Aqui no Rio e em São 
Paulo, é o pão. Hoje em dia 
se fala dos males da farinha 
branca. Na Paraíba, o povo tra-
balhador se abastecia de força 
e saúde com um cuscuz com 
carne de manhã, inhame. Nas 
oficinas, eu pude lembrar des-
sas diferenças entre o lugar que 
eu vivia e o lugar que eu vivo 
hoje”, disse Luiza.

Outro personagem, o mora-

dor Phillipe Matos, 29 anos, 
reveza o prazer de cozinhar 
com os trabalhos que conse-
gue como pedreiro e percus-
sionista. Ele afirma que tem 
a melhor receita de empadi-
nha de frango da Rocinha. 
“Quando eu era mais novo, 
minha mãe morava de alu-
guel, estava desempregada e 
buscando formas de arrumar 
dinheiro. Ela viu que vender 
salgados seria uma boa saída. 
Eu tinha uns 7 anos e fui 
acompanhando ela e tudo foi 
se encaminhando para que eu 

seguisse nesse ramo de cozi-
nha.”, explica o cozinheiro.

O confeiteiro Nilton da 
Silva, de 58 anos, é um dos 
vendedores de sonhos mais 
antigos da Rocinha. Um dos 
doces mais queridinhos dos 
brasileiros, ele percorre os 
becos e vielas da Rocinha com 
uma tábua de sonhos toda 
semana há 30 anos.

De acordo com a coorde-
nadora de projetos do CECIP, 
Gianne Neves, o foco do Vozes 
foi ouvir e registrar estas his-
tórias, que revelam a alimenta-

ção e a cozinha como um lugar 
de produção de cultura, tec-
nologias, relações e soluções. 
“Os processos participativos 
de produção audiovisual são, 
no CECIP, uma metodologia 
que acreditamos ser ponto de 
partida para movimentos de 
transformação.”.

A iniciativa foi realizada 
graças a um edital lançado no 
ano passado pela Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado 
do Rio de Janeiro (Faperj).

TEXTO: FALAROCA.COM

Vozes da Cozinha:  curtas metragens 
contam histórias de cozinheiros da Rocinha

O material audiovisual faz parte 
agora do acervo do Museu Sankofa 

Memória e História da Rocinha
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Oitava a desfilar em 2023, a Acadêmicos da 
Rocinha se destacou pela comissão de frente forte, 
o casal Vinícius Jesus e Suelene Neves bem sin-
tonizado e uma evolução bem fluida pela ave-
nida. A escola trouxe para a “Nova Intendente” 
o enredo “As borboletas encantadas da bela Oyá” 
em homenagem às denominações Oyá e Iansã, 
do Candomblé e da Umbanda, desenvolvido pelo 
carnavalesco Marcus Paulo de Oliveira.
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Com coreografia de Akia Almeida, os dez 

componentes fizeram uma dança intensa com 
passos fortes, movimentos de terreiro e gritos. 
Os bailarinos representavam faces diferentes de 
Oyá com uma capa de pele de animal ao tira-
rem e posicionarem com saia apresentavam o 
nome da sua Oyá. Um personagem central segu-
rava dois chifres e os batia marcando partes do 
samba e da coreografia. Outra personagem ao 
fim da apresentação vestia as asas da borbo-
leta título do enredo. Infelizmente, no primeiro 
módulo de jurados, uma das dançarinas deixou 
a capa cair no chão e recuperou ao sair finalizar 
a apresentação.
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Vinícius Jesus e Suelene Neves vieram apa-
rentavam muito sintonia. O mestre-sala ves-

tia uma malha branca com listras largas ver-
melhas, uma coroa dourada com búzios e um 
costeiro de penas. O padrão da malha de Viní-
cius se repetia na parte de cima da roupa da 
porta-bandeira. A saia com detalhe de raios 
de Suelene ganhou amplitude com as penas 
alaranjadas e brancas. Eles apresentaram pas-
sos leves quando estavam fazendo o cortejo 
mais clássico e demonstraram força e garra 
quando fizeram passos mais afro.

�������
O canto dos integrantes foi um dos mais regu-

lares da noite. Um destaque vai para a primeira 
ala, mas na maioria das alas havia componentes 
cantando forte o samba, principalmente o pri-
meiro refrão. O carro de som comandado pelo 
intérprete Dodô Ananias se apresentou bem 
conectada à bateria de Mestre Júnior. O samba 
foi cantado com poucos cacos e em sua integra-
lidade por Dodô e sua equipe.
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O enredo de Marcus Paulo de Oliveira se 

propôs a narrar as denominações Oyá e Iansã, 
a relação dela com outros orixás e os mitos 
que a cercam. A estrutura do desfile foi bem 
coerente com a ideia do carnavalesco. Vimos 
durante o desfile a conexão da divindade com 
Xangô, Oxum, Obá, Exu, Ogum e Olorum, 

além de ver os animais símbolos, búfalo e bor-
boleta, bem representados.
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Em 40 minutos, a escola desfilou de forma 

fluida, sem correrias ou buracos. As baianas e as 
passistas ficaram muito à vontade em sua passa-
gem pela avenida dançando bastante. Os com-
ponentes desfilaram livres, sem alas coreografa-
das, permitindo o divertimento da escola. As alas 
não se embolaram em nenhum momento e era 
de fácil leitura o fim de uma e o início de outra.
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A composição de Edinho, Rico Bernardes, 

Luiz Thiago, Diego do Carmo, Vitor Couti-
nho, Rafael Mikaiá, Daniel Barbosa e Maurício 
Amor é de fácil entendimento e foi bem con-
duzida na Ernani Cardoso. O resultado disso é 
o samba decorada por boa parte dos membros 
das alas. O ponto alto do samba-enredo foi a 
parte do refrão principal “A borboleta voa alto 
e anuncia: chegou Rocinha, vai relampejar”.
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A Rocinha veio com uma qualidade de fan-

tasias bem alta. As alas que mais se sobressa-
íram foram as alas 3 (“Oxum”), 6 (“Ogum e 
o segredo”) e 10 (“Oxalá e os orixás na busca 

pelas borboletas da Bela Oyá”) As baianas 
vieram de “Iansã, suas cores e ferramentas” 
usando uma saia amarela, rosa e dourada e o 
rosto coberto pelas miçangas. A ala de passis-
tas desfilou como “A Bela Oyá e a busca pelas 
borboletas encantadas” com uma fantasia leve 
com uma asa do animal que permitiu facilidade 
em demonstrar o samba no pé.
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A verde, azul e branco da Zona Sul trouxe 

para a Ernani Cardoso dois carros alegóricos 
e um tripé com bons acabamentos e nenhum 
defeito evidente. O abre-alas que representou 
“O Reino de Oió”, reino onde os orixás Iansã 
e Xangô governaram. A alegoria estava com 
uma estátua da cabeça da orixá com uma tiara 
dourada e os machados cruzados de Xangô na 
frente e rostos negros nas laterais.
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A bateria Ritmo Avassalador do Mestre 

Júnior, representando Olorum, desfilou com 
garra e arriscou duas bossas. Uma vinha no 
primeiro refrão com uma pegada de tambor. 
Já a segunda tinha ousadia de um apagão. A 
rainha de bateria Taty Rosa, cria da comuni-
dade da Rocinha, veio com uma fantasia de 
penas vermelhas e mostrou que samba muito 
na Nova Intendente.
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DJ SEXY LOVE AGITA O BAILE 
COM A RAVE DO SHOWMAN

ACADÊMICOS DA ROCINHA LANÇA ENREDO 
PARA 2024 E PROMETE VOLTAR À SAPUCAÍ 
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�����	�������show do Rio

�Escola de Samba Acadêmicos da Rocinha lançou, na última quarta-feira, o seu enredo 
para o Carnaval 2024 com convidados especiais. 

A princesinha da Zona Sul irá reeditar o samba de 1992, “Pra Não Dizer Que Não 
Falei De Flores”. Dentre os convidados, marcaram presença estão as escolas de samba 

São Clemente e a Unidos da Favela, além do presidente da Super Liga, Pedro Silva.
No último dia 30 de março, a Rocinha completou 35 anos de existência e foi dada a posse à 

nova diretoria que levará a princesinha de volta à Sapucaí.
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A Acadêmicos da Rocinha, princesinha da Zona Sul, desfilou pela primeira vez em 1989. A 

Rocinha é a maior favela da América Latina, e a borboleta verde, azul e branco nasceu dentro dela. 
A borboleta tem vivenciado muitas lutas em sua participação no Carnaval, e  quem teve a 

oportunidade de desfilar pela primeira vez na Sapucaí sabe muito bem. 
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Desfile impecável 
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Mercado Financeiro em Dia! por��DANIEL BORGES

@daniborgesss

linkedin.com/in/daniborgesss

Ontem o Banco Central bra-
sileiro, divulgou o Índice 

Nacional de Preços ao Consu-
midor (IPCA), a inflação ofi-
cial acumulada em doze meses 
surpreendeu a mediana das 
expectativas ao desacelerar de 
4,18% em abril para 3,94% em 
maio, historicamente a menor 
taxa desde outubro de 2020. 
Na margem, os preços avan-
çaram 0,23% ante o mês ante-
rior, resultado inferior à leitura 

de abril (0,61%) e equitativa-
mente abaixo do consenso do 
mercado (0,33%). Em contra-
partida, o índice apresentou 
uma maior redução na cesta de 
produtos e serviços no grupo de 
alimentação e bebidas. Como 
falamos na nossa última maté-
ria, o índice vinha sendo redu-
zido através de mecanismos do 
governo para reduzir o grupo 
de transportes que segue em 
deflação 0,57% e combustíveis;

O grupo alimentação e bebi-
das recuou de 0,71% para 0,16%, 
tendo grande influência da ali-
mentação em domicílio que 
demonstrou estabilidade em 
maio, perante alta de 0,73% em 
abril. O consumidor entendeu 
que para baratear custos com 
alimentação escolhas mais cons-
cientes como aumento das ven-
das dos super e hipermercados, 
junto aos chamados Atacarejos, 
possuem relação direta a essa 
redução.

Uma inflação sob controle é 
considerada uma grande carta na 
manga para reduções nas taxas 
de juros. Mês após mês, se com-
prova a tendência de queda acen-
tuada da inflação no país. Nos 
últimos 12 meses, o IPCA é de 
3,94%, estando dentro da meta 

do Banco Central. 
O governo atual costuma dizer 

que uma inflação controlada é 
mais comida na mesa do traba-
lhador, e de fato, com a queda 
do índice, a inflação real, que é 
a medida no dia a dia do consu-
midor será mais sentida na ponta 
final. Com isso, o trabalho do 
banqueiro central Roberto Cam-
pos Neto, fica mais nítido com 
possibilidade real de redução da 
taxa de juros Selic. 

Após, essa primeira notícia de 
redução nos índices inflacioná-
rios, os juros futuros, que medem 
a estimativa do mercado para 
qual será a taxa básica no futuro 
e para onde os ativos irão, já pre-
cificam essa queda, mostrando 
um caminho claro para a taxa 
Selic fechar 2023 em patamares 

inferiores a 12%, ante o proje-
tado pelo próprio corpo técnico 
brasileiro. preços dos combus-
tíveis, o Banco Central do Bra-
sil, maior autoridade monetária 
isenta do país, reduziu a expec-
tativa do fechamento de Inflação 
para o final de ano. O que mos-

tra, de fato, a intenção direcio-
nada do governo em tentar con-
trolar o índice para pressionar 
uma redução de juros. 

Em conversas com alguns ana-
listas e economistas, existe um 
consenso sobre o tema. O Brasil, 
dos rentistas da renda fixa, está 

prestes a ter juros cada vez mais 
baixos e um cenário de impulsão 
de PIB, após novo recorde do 
setor agropecuário, se vê cada 
vez mais próximo gerando um 
ciclo de expansão econômica, 
conforme a teoria austríaca dos 
ciclos econômicos.

A grande surpresa na Infl ação de Maio, 
queda maior do que a esperada!

>> MEU NOME É DANIEL BORGES, sou head da Acqua Vero Investimentos no Rio de Janeiro - https://www.linkedin.com/in/daniborgesss
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A 
ministra da Gestão e da 
Inovação em Serviços Pú-
blicos, Esther Dweck, as-
sinou no fim da tarde da 

tarde desta quarta-feira (dia 7) a no-
meação dos mil aprovados e convo-
cados no concurso para técnico do 
Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS), com exigência de nível médio.

A seleção teve mais de um milhão 
de inscritos. O processo seletivo, que 
teve início no ano passado, será válido 
até 4 de maio de 2024, podendo ser 
prorrogado por mais um ano.

A autorização do MGI vai ser enca-
minhada ao INSS, que deve publicar 
a lista dos novos servidores no Diá-
rio Oficial da União (DOU) na pró-
xima semana.

– Estamos avançando e, com este 
novo reforço, vamos trabalhar para 
restabelecer a dignidade dos brasilei-
ros que procuram a Previdência Social 
– comemorou Carlos Lupi, ministro 

da Previdência, em suas redes sociais.
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Em valores atuais, a remunera-

ção bruta inicial do técnico do seguro 
social do INSS chega a R$ 5.905,79, 
para 40 horas de trabalho semanais, 
composta da seguinte forma: venci-
mento básico de R$ 712,61, acrescido 
da Gratificação de Atividade Execu-
tiva (GAE) de R$ 1.140,18; da Gra-
tificação de Desempenho da Ativi-
dade do Seguro Social (GDASS) de 
até R$ 3.595 (valor na Classe “A”, do 
Padrão I); e do auxílio-alimentação 
de R$ 458 (válido até maio). A par-
tir de 1º de junho, com o reajuste de 
9% concedido aos servidores públi-
cos federais do Executivo, os valores 
deverão ser reajustados.
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Os técnicos do seguro social são 

responsáveis por atender o público; 

Divulgação

Divulgação

Seleção iniciada no segundo semestre do ano passado 
chegou a ter mais de um milhão de inscritos

Inscrições já estão abertas; participantes receberão certifi cado

assessorar os superiores hierárquicos 
em processos administrativos; reali-
zar atividades inerentes ao reconhe-
cimento de direitos previdenciários 
e outros sob a responsabilidade do 
INSS; realizar atividades relacionadas 
a instrução, tramitação e movimenta-

ção de processos e documentos; reali-
zar estudos, pesquisas e levantamen-
tos de informações; e elaborar minu-
tas de editais, contratos, convênios 
e atos administrativos e normativos, 
entre outras funções.

A partir do dia 13, o Senac RJ vai ofe-
recer minicursos gratuitos Degusta Tec-
nologia: Programação com Minecraft, 
Crie Dashboards no Excel e Conhecendo 
o Power BI. Como a realização será em 
modalidade remota, o conteúdo poderá 
ser acessado em todo o Estado e terá 
certificado de participação. Para inscri-
ções, os interessados já podem acessar 
o link https://bit.ly/DegustaTec e aguar-
dar contato de confirmação pelo celu-
lar, via SMS. As vagas são limitadas.

A transformação digital gera uma 

demanda crescente por profissionais 
que saibam extrair valores a partir de 
dados. Com isso, gestores podem tomar 
decisões para redução de riscos e tra-
çar estratégias mais assertivas diante 
da competitividade nos negócios. E, 
o conhecimento de Excel e Power Bi 
podem ser a porta de entrada para o uso 
de ferramentas mais elaboradas na lin-
guagem da valorizada Ciência de Dados.

Já a programação com Minecraft, 
jogo de construção e exploração em um 
mundo aberto, incentiva os jogadores a 

usar imaginação e habilidades de resolu-
ção de problemas para criar e modificar 
ambientes virtuais. Com esses recursos 
ilimitados e possibilidades de constru-
ção, os jogadores aprendem a planejar, 
organizar e a executar projetos comple-
xos, desenvolvendo habilidades de lide-
rança e gestão. Em todo o país, profes-
sores já utilizam o game em salas de 
aula para ensinar diversas disciplinas, 
desde a arquitetura a geometria, e tem 
se tornado uma alternativa interessante 
para aprender a programar.
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Banco Central do Brasil 
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Franciene Moraes, fez seus ensaio nas alturas e ao fundo o centro do Rio de 
Janeiro e f icou show de bola.Ela é moradora de São Gonçalo, já fez alguns traba-
lhos como modelo e participou de um grupo de Funk como dançarina. Essa Gata 
chega em nossa coluna com fotos bem insinuantes do seu ensaio fotográ-
fico que vai bombar com nossos leitores em todo o Rio e com certeza vão 
surgir muitos convites para eventos promocionais dos nossos amigos 
contratantes que não perdem a coluna GATA DO POVO DO JAGUAR.

Material produzido por Jaguar. Quer ser 
a Gata do Povo? Entre em contato com a 
jaguar produções (21) 9 9919-9182 ou envie 
um e-mail para: gangdacidade@gmail.com 

Num motel de 
frente a praia.”

O MELHOR LUGAR PARA FAZER AMOR É:

gangdacidade@gmail.com Jaguar Colunista Gang da Cidade
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ENTREVISTA
MODELO: FRANCIENE MORAES

MORADORA: SÃO GONÇALO

FOTOS: EQUIPE JAGUAR PRODUÇÕES

Praia: Copacabana
Comida: Lasanha
Música: Funk 
Viagem: Nova York
Qualidade: Boa e determinada
Defeito: Ciumenta
Signo: Aquário
Time: Flamengo
Sonho de consumo: Ser famosa
Livro: Cleopatra
Point: Rio Sampa

Posaria para uma revista  
masculina: Sim
Objetivo de vida: Ser uma estrela  
do Funk
O que faz para manter a forma: Malho
Filme: Terror
O homem ideal para você tem  
que ser: Fiel, me tratar bem e acima  
de tudo me compreender.
Parte do seu corpo que mais gosta: 
Meu bumbum

Um dos principais nomes do RAP nacional, o MC 
Cabelinho conheceu o Jiu-Jitsu e se apaixonou. Dessa 
paixão, surgiu a Copa Cabelinho das Favelas, marcada 
para o dia 2 de julho, no Parque Olímpico, e que visa dar 
espaço para atletas das comunidades do Rio de Janeiro.

“Sou nascido e criado na comunidade Pavão, Pavão-
zinho e Galo. Participei de outros projetos sociais, como 
Boxe, mas desde que iniciei no Jiu-Jitsu, também no pro-
jeto do Fernando Tererê, me apaixonei pelo esporte. Hoje 
o Jiu-Jitsu é a minha paixão. Tento sempre administrar a 
correria dos meus trabalhos de cantor e atualmente na 
Globo, com o esporte. É importante para o corpo e para 
a mente”, afirmou Cabelinho.

Cria do PPG, Cabelinho quer retribuir para o Jiu-Jitsu 
o que o esporte lhe acrescentou, e além disso, ajudar 
jovens atletas a mudarem de vida através da Copa Cabe-
linho das Favelas: “Além da paixão pelo esporte, eu que-
ria dar essa oportunidade para os moradores de comu-
nidade, exclusivamente. Queria fazer algo que ninguém 
fez ainda. E não só pela minha favela, mas por várias. 
Sei que na favela onde sou cria e em todas as outras têm 
muitos talentos escondidos, não só no Jiu-Jitsu, como 
também em outros esportes. Quero fazer algo grandioso 
pela favela e pelo esporte”.

O Sesc RJ vai oferecer 
diversas atrações culturais e 
de lazer durante a Maratona 
do Rio, que acontece de 8 a 
11 de junho, no Aterro do Fla-
mengo, Zona Sul do Rio. Além 
das provas, os corredores e o 
público vão aproveitar o maior 
festival de corridas da Amé-
rica Latina com shows, ativi-
dades de aquecimentos antes 
das provas e espaço recreativo 
na Marina da Glória. Um pelo-
tão do Sesc também vai dispu-
tar a prova de 5 km.

Nesta quinta-feira, 8 de 
junho, abertura do evento, a 
retirada dos kits foi embalada 
com apresentação do bloco 
infantil de carnaval Banda 
Fanfarrinha, no espaço Village 
Maratona, na Marina da Gló-
ria. Já no sábado (10/06), às 
11h30h, logo após as provas 
de 21 km e 5 km, Mart’nália 
vai animar os corredores e o 
público com um show para 
lá de animado. No domingo 
(11/06), depois das provas de 

42 km e 10 km, o grupo Samba 
Independente dos Bons Costu-
mes (SIBC) encerra o evento 
com uma roda de samba às 
11h30.

Além das apresentações 
musicais, o Sesc RJ vai pro-
porcionar aos participantes, na 
largada das provas de 5 km e 10 
km, uma atividade especial de 
aquecimento com DJ e muita 
animação. Também serão ofe-
recidas diversas atividades 
para a família no Espaço Bos-
que, tam-

bém na Marina da Glória, 
como o espaço Kids e uma 
pista de teste de velocidade, 
onde os participantes poderão 
competir pelo menor tempo 
do dia.

Medalhista olímpico e 
mundial, Claudinei Quirino, 
um dos maiores velocistas 
do país, também vai partici-
par das atividades realizadas 
pelo Sesc RJ, inspirando atle-
tas com suas conquistas.

O público também poderá 
contribuir com doações 

de alimentos para pessoas em 
situação de vulnerabilidade 
social durante a Maratona. 
Haverá uma área do Mesa Bra-
sil Sesc RJ, programa de com-
bate à fome e ao desperdício 
promovido pela instituição, na 
Casa Maratona, que vai coletar 
alimentos não-perecíveis, pre-
ferencialmente arroz, feijão, 
macarrão e leite em pó, que 
serão revertidos a entidades 
socioassistenciais do estado 
cadastradas no programa.

Copa Cabelinho das Favelas reúne atletas de comunidades 
no dia 2 de julho, no Parque Olímpico-RJ

MC Cabelinho organiza 
evento de Jiu-Jitsu para 
comunidades do Rio

Mart’nália, SIBC e 
Fanfarrinha são algumas 

atrações da Maratona do Rio
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Evento na Marina da Glória ainda vai contar com atividades recreativas e a participação de Claudinei Quirino, um dos maiores velocistas do país
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Divulgação

Jogadores, funcionários e membros da comissão 
técnica se sentiram desprotegidos

FELIPE MELO 
É ADVERTIDO 
PELA POLÍCIA DA 
ARGENTINA APÓS 
PROVOCAÇÃO AO 
RIVER PLATE
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Daniel Ramalho/Vasco

�� Leia mais em: https://placar.abril.com.br/coluna/paulo-cezar-caju/o-preparo-fi sico-e-o-ponto-fraco-do-fl amengo-e-nao-e-de-hoje/
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por  PAULO CEZAR CAJUPC Caju, @paulocezarcaju

a língua mais afiada do futebol

Arodada aqui no Brasil foi agi-
tada, mas o que mais me cha-

mou a atenção neste fim de semana 
foi a despedida de Messi do PSG, sob 
vaias da torcida antes mesmo da bola 
rolar e com derrota para o modesto 
Clermont em casa. Desde que os jor-
nais começaram a levantar a possibili-
dade dessa contratação, eu já comen-
tava em todas as resenhas que isso 
não daria certo por alguns motivos 
e podemos concluir que foi, de fato, 
um fiasco.

Depois de tantos anos encantando 
o mundo no Barcelona, já era um 
veterano quando chegou à Paris e o 
entrosamento com Neymar e Mba-
ppé não fluiu como os mais otimis-
tas imaginavam. O principal objetivo 
do PSG era conquistar uma Liga dos 
Campeões e não chegaram nem perto 
com esse trio. Apesar do alto investi-
mento e de serem três jogadores de 
altíssimo nível, considero três perfis 
muito diferentes, que realmente não 
se entrosaram. 

“Mas PC, em 70 também não 
tinha muita estrela junta?”. Tinha, 
mas não dá nem para comparar por-
que o grupo era liderado por Pelé, 
referência para todos em qualquer 
aspecto. Tínhamos um carinho tão 
grande por ele que chamávamos de 
Rei e não tinha arrogância nenhuma! 
Enquanto Messi é silencioso e Ney-

mar extravagante, Mbappé me parece 
mais tímido e individualista. Fato é 
que a passagem de Messi pelo PSG 
pode ser considerada uma mancha na 
carreira do craque e as vaias na sua 
despedida são um belo exemplo disso.

Foram 75 jogos, 32 gols e um 
bicampeonato francês, que o time já 
está cansado de ganhar e não é mais 
do que uma obrigação. Saiu como um 
coadjuvante de luxo e agora, prestes 
a completar 36 anos, precisa deci-
dir o seu futuro. Não sei se vai optar 
pelo mesmo caminho de Cristiano 
Ronaldo para enriquecer ainda mais, 

se vai voltar para o seu país, mas, no 
seu lugar, eu retornaria para o Bar-
celona, onde é respeitado e tem uma 
afinidade inconfundível. Somado a 
isso, ainda tem o fato de que o trei-
nador é o Xavi, seu companheiro no 
clube por tantos anos. 

De qualquer forma, desejo sorte 
ao Messi para encerrar a carreira do 
jeito que merece! No Brasil, o Bota-
fogo voltou a perder para o Athletico-
-PR e já tem muita gente falando que é 
cavalo paraguaio. Não concordo com 
isso, mas volto a dizer que os atacan-
tes e meias precisam treinar mais fina-

lização para não desperdiçar tantas 
oportunidades durante as partidas. 

O futebol do Palmeiras nunca vai 
me convencer – até porque é o mesmo 
que a seleção brasileira tenta prati-
car e vive perdendo -, mas venceram 
mais uma e estão cada vez mais pró-
ximos do líder. Por outro lado, no 
futebol inglês, o futebol arte segue 
sobrando e o Manchester City der-
rotou o United na final da Copa da 
Inglaterra por 2 a 1! Viva o Guar-
diola! Estou na torcida para que ele 
conquista também a Liga dos Cam-
peões no próximo fim de semana!

Messi no PSG foi um verdadeiro fi asco; tomara que volte ao Barcelona
Reprodução

�cobrança feita por tor-
cedores do Vasco no 
CT Moacyr Barbosa 

terminou sem grandes proble-
mas, entretanto o clima dentro 
do clube ficou mais abalado. 
Segundo o “Lance”, jogado-
res, funcionários e membros 
da comissão técnica do Cruz-
-Maltino se sentiram despro-
tegidos e expostos dentro do 
ambiente de trabalho.

A maior bronca ficou para 
os dirigentes Paulo Bracks e 
Luiz Mello, que autorizaram 

a entrada dos torcedores den-
tro do CT, mas não tomaram a 
frente na conversa. Quem lide-
rou o diálogo com os membros 
da organizada foi o zagueiro e 
capitão Léo, que pediu apoio 
e mais um voto de confiança 
para o treinador Maurício Bar-
bieri.

Além disso, a própria pos-
tura dos torcedores no pro-
testo foi vista com maus olhos 
pelos funcionários do Vasco. 
As ameaças proferidas a Mau-
rício Barbieri e alguns jogado-

res, filmadas em vídeos pos-
tados nas redes sociais, gera-
ram um grande mal-estar den-
tro do Cruz-Maltino.

Vivendo seu pior momento 
na temporada, sem vencer há 
oito jogos e com quatro der-
rotas consecutivas, o Vasco 
busca recuperar a boa fase 
no próximo domingo (11). 
O Cruz-Maltino enfrentará 
o Internacional no Beira-Rio 
às 16h, em partida válida pela 
10ª rodada do Campeonato 
Brasileiro.

Entrosamento do 
argentino com Neymar 
e Mabppé não fl ui e o 
título da Champions 

não passou nem perto 
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Em busca de reforçar o elenco 
para o restante da temporada, o Fla-
mengo, que já acertou com o goleiro 
Rossi e o atacante Luiz Araújo, tem 
um novo alvo no mercado de transfe-
rência. Trata-se do atacante Yeferson 
Soteldo, do Santos, que está empres-
tado pelo Tigres, do México, segundo o 
jornalista argentino César Luis Merlo.

Sampaoli, aliás, já trabalhou com 
Soteldo quando comandou o Santos, 
em 2019. Aos 25 anos, o atacante vene-
zuelano tem vínculo com o clube pau-
lista até 30 de junho deste ano e, na 
sequência, deve ser novamente nego-
ciado.

O Santos, inclusive, tem no con-
trato a opção de compra de 50% do 
passe do venezuelano por 4 milhões 
de dólares (cerca de R$ 20 milhões, 
na cotação atual), mas as negociações 
ainda não estão concluídas, segundo o 
jornalista. Rígidos, os mexicanos não 
pretendem ceder facilmente.

No sorteio em que ficou definido 
o Athletico-PR como adversário nas 
quartas de final da Copa do Brasil, 
o vice de futebol Marcos Braz con-
firmou que o Flamengo espera con-
tratar pelo menos mais dois jogado-
res nesta janela. O clube negocia há 
algum tempo com o meia De la Cruz, 

do River Plate, e o volante Allan, do 
Atlético-MG.

Além da busca por qualificar o 
grupo, há um processo de reformula-
ção interno que nesse momento pode 
ter sequência sem tanta pressão por 
saídas impensadas. Por exemplo, o 
Flamengo confirmou a renovação 
do jovem goleiro Matheus Cunha 
até o fim de 2025. Por outro lado, 
se mantém cauteloso e não con-
versa ainda com nomes mais expe-
rientes, como David Luiz, Vidal, 
Rodrigo Caio, Bruno Henrique e 
Éverton Ribeiro, todos com con-
trato até dezembro.
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